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据报道，此次事件之所
以能够获得圈内关注，还在
于大V将动辄以数百吨计
的大宗交割品，化整为零面
向C端销售。这在国内期
货市场上并不多见，尤其是
农产品期货。

“之前有一些做期、现
业务的机构，交割实物后通
过现货市场出售，但是主要
集中在一些钢材等工业品，
将农产品拿到网上售卖还
是头一次见到。”国内一位
期货公司高管表示。

记者在林先生发布的
苹果销售微信店铺看到，显
著标有“交割果”字样的整盒
装苹果，以 88元/箱销售。
销售页面标明，“苹果期货交
割果，果径大于80mm，交割
地烟台，7斤/箱”，前8888箱

还可领券立减28元，最终以
60元/箱到手。

“期货交割果在市场上
一般是买不到的，线下超市
和电商能买到的果都是三
级果，但交割产品80%都是
一级果和二级果。”林先生
称，交割苹果就像经过选
美，直径都要在80毫米以
上，水分和甜度都需要经过
专门仪器检测，颜色也要好
看，不能有斑点等，目前他
售卖的价格已经比同类型
产品低了很多。

据他介绍，“交割果”这
个品牌是朋友很早就注册
的，这次他和其他朋友都用
了这个包装。不过目前打包
分装的场地和设备都是临时
搭建出来的。目前他们在水
果市场和大的商超都在铺

货，还有一些知名水果品牌
也愿意接货。

（每日经济新闻）

在“防风险”的基础
上，预售制是否可能在这
一阶段被取消？

“保交楼、烂尾楼问
题，本质上是预售资金监
管不严所致，而并非预售
本身有什么问题。”李宇嘉
认为，更重要的是加强流
程和资金的监管。

陈文静也认为，短期
来看，为实现“保交楼”，预
计预售资金监管及预售政
策或将保持严格状态，政

策也将更加规范，各地或
结合当地实际情况灵活调
整预售资金监管和预售条
件，促进房地产市场供需
两端预期稳定。

“从过去的‘鼓励’升
级为‘试点’，这也意味着
现房模式改革之路的正式
开启。各地还是要把握政
策大趋势，主动研判现房
销售市场，为各地现房模
式的推进创造更好的条
件。”严跃进说。（中新网）

“一手交钱一手交房”，现房销售还有多远？

“有条件的可以进行现房销
售，继续实行预售的，必须把资金
监管责任落实到位，防止资金抽
逃，不能出现新的交楼风险。”日前
召开的全国住房和城乡建设工作
会议明确提出。

此后的近一个月内，已有山
东、安徽、河南、四川四省明确了现
房试点。从“鼓励”到“试点”，距离
“一手交钱一手交房”还有多远？

曾经的房地产黄金时
代，商品房预售制能够快
速回笼资金，快周转模式对
行业加速发展起到了重要
作用。进入新的周期，房地
产业向新发展模式平稳过
渡，保交楼、防风险成为工
作重点，现房销售试点也被
多地提上议事日程。

以河南省为例，中指
研究院指数事业部市场研
究总监陈文静指出，河南
省“保交楼”任务较重，
2023年又是“保交楼”的
重要节点。本次河南省结

合实际情况提出新的要
求，是对主管部门政策的
进一步落实。

“郑州已供应土地和
新房都很多，在售和潜在
供应量非常大，房价又持
续下跌。实施现售不会因
供应周期长、建设成本高
而使得供应跟不上，从而
导致全社会房价上涨，也
就符合住建部提出的‘符
合条件的城市探索现售模
式’。”广东省城规院住房
政策研究中心首席研究员
李宇嘉指出。

相比期房销售，“一手
交钱、一手交房”的现房销
售对于消费者而言具有所
见即所得的明显优势，能
有效规避烂尾、质量争议
等风险，也自然得到了购
房者的青睐。

“宁愿多花20万，也
一定要买现房。”社交平台
上，不少买房人这样交流
呼吁着。但某省会城市的
一位房地产销售对记者表
示，当前购买现房同样需
要多留心。

“在目前以期房为主
的大环境下，开发商好、品
质好、地段也好的房子是
很难‘熬’成现房的，可能
是当地购买力不足，或者
存在其他不利因素成为滞
销盘。”这位房地产销售表
示，还有一种情况是有些
地方期房限价、现房不限
价，开发商捂盘惜售。总
之消费者不要因为现房而
放松警惕，一定要注意观

察。
但对于开发商来说，

现房销售对现金流、施工
能力的要求更高，也因此
推行起来难度较大。

李宇嘉认为，在现阶
段，如果土地价格、建设成
本不变，现售会抬高建设
成本，从而影响这类房子
的销售。所以现售制度
下，必须要求政府在地价
上让利，以降低开发成本，
进而稳定房价预期，也能
降低购房的成本。

多地此前已进行过尝
试。“2021年上半年之前，
各地主要是通过设定现房
销售模式，促进房企理性
拿地、促进地价平稳；之后
则主要是从防范烂尾楼风
险、防范房企金融风险蔓
延等角度出发，这也是各
地探索房地产新发展模式
的重要体现。”上海易居房
地产研究院研究总监严跃
进指出。

炒期货炒成果农！
300多万斤苹果砸手里
目前正日夜加班网上出售

试点现房销售，防风险是重点

尝试升级，有何不同？

“鼓励”到“试点”
取消预售制的时机到了吗？

本想抄底，却意外被迫
交割了几百万斤苹果实物
……最近，期货大V林先生
和他的朋友有点儿心塞。2
月10日，期货圈内传出期
货多头通过网上卖苹果的
消息，其货源正是由郑商所
交割而来的苹果期货。对

此，当事人林先生回应称，
“1000 万斤也就是 5000
吨，去年12月苹果期货合
约总共才有这么多交割量，
所以不会是我个人交割这
么多。一个公司只有500
吨的额度，也就是 100 万
斤。我们是几个朋友，一共

四个公司，总共交割了
1500 吨，也就是 300多万
斤。”

据了解，目前他正带
领公司日夜加班销售这批
苹果。据悉，截至记者发
稿，林先生已销售出 65
吨。

据报道，虽然期货市场
交割方式有现金交割、实物
交割两大类，但实际实物交
割在期货合约总量中占的
比例很小。苹果期货平时
实物交割量单月基本都只
有几百吨，历史上最多的单
月交割数量记录也就只有
一千多吨。

对于一下子交割了这
么大量的实物，林先生坦
言，“这种情况确实比较少
见，期间遇到了很多‘见鬼’
的事情。本来是想抄底，可
后来想平仓也平不掉了。”

他回忆，2022年 12月

份，苹果期货价格跌到了
8000元/吨以下，已经低于
种植成本。由于觉得这种
低价不可持续，他和朋友本
着抄底的思路进了场。

林先生告诉笔者：“结
果由于预期不乐观，现货贸
易商以及投机商在临近交
割之时都拼命砸盘，苹果期
货价格已经不正常了，此时
多头如果平仓，将面临不少
的亏损。我算了下自己的
成本，低于苹果的平均拿货
价格，所以就决定接货。”于
是，林先生前往交易所交割
苹果现货。

“后来才知道，这些空单
是著名的百亿私募敦和资管
交割给我的，苹果实物的品相
很完美。”对于交割的现货具
体数量，知情人表示，“实际上
只有300多万斤，并没有网传
的1000万斤那么多。”

眼下最大的问题就是
这300万斤苹果现货要怎
么处理。林先生和他的朋
友有电商渠道，但从未接触
过生鲜类商品，也有一些担
忧，“虽然现货苹果的成本
较低，但是水果毕竟保鲜期
不长，若不能出手，还是会
砸在手里。”

当事人回应：抄底没抄成，被迫接下300多万斤苹果现货

业内人士：头一次见


